

Recuperación en flujo de remesas, a partir de julio (El Financiero 20/04/10)

Recuperación en flujo de remesas, a partir de julio (El Financiero 20/04/10) Ivette Saldaña Martes, 20 de abril de 2010

Tomará 2 años llegar a niveles de 25 mil mdd vistos en 2008. A pesar de que en 2009 cayeron las remesas familiares que recibe el país, en la segunda mitad del presente año se recuperará la llegada de esas divisas, sobre todo porque se mantienen los factores que empujan a los mexicanos a migrar. El economista en jefe para México de BBVA, Adolfo Albo, advirtió que aun con el incremento de las remesas tomará un par de años, de aquí a 2012, recobrar los niveles de 25 mil millones de dólares vistos en 2008. Lo anterior, apuntó, porque la recuperación económica de Estados Unidos será lenta. Señaló que la economía de México sigue con los problemas que generan la migración, que son la poca generación de empleos, la pobreza, las diferencias salariales y la búsqueda de prosperidad, entre otros. Desde los ochenta, la generación de plazas es inferior a la dinámica poblacional, lo que hace que ya sean más los trabajadores informales que los formales. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) establece que son más de 20 millones de personas en América Latina y el Caribe las que han migrado, lo que equivale a 4 o 5 por ciento de la población de la región. Además, el número va en aumento, lo cual generó un alza también de las remesas de 20 mil millones de dólares en 2000 a 60 mil millones en 2008. Sin embargo la OCDE considera que podrían ser más esas divisas, porque tales cifras son solamente las reportadas por cauces oficiales. Estudio de la OCDE En la presentación del estudio Perspectivas económicas de América Latina 2010. Migraciones y desarrollo en Latinoamérica, que elaboraron especialistas de la OCDE, el economista de la oficina para las Américas del organismo, Sebastián Nieto, dijo que la mayor parte de los migrantes latinoamericanos (75 por ciento) se va a Estados Unidos. La migración ha ido en aumento en esta década, apuntó. No obstante, Antonio Díaz Lara, del Instituto Nacional de Migración, dijo que se redujo el número de mexicanos que dejan el país, ya que en 2006 se contabilizaron 400 mil y en 2009 sólo 200 mil. El año pasado se pensó que con la crisis y el crecimiento del desempleo en EU, muchos mexicanos regresarían a nuestro territorio, pero eso no sucedió, anotó. Destacó que los retornos son más esporádicos y cada vez hay menos circulación migratoria, porque los migrantes tienden a quedarse en otros países por más tiempo. Existe la hipótesis de que la reducción de las remesas en los últimos años podría ser una tendencia más allá de la crisis, mencionó. Adolfo Albo afirmó que la caída que tuvieron las remesas de 25 mil millones de dólares en 2008 a 21 mil millones en 2009, se revertirá lentamente. Seguramente la llegada de divisas se empezará a recobrar en la segunda mitad del año, estimó. Pero advirtió que "se espera" que ese proceso sea lento, sobre todo porque la recuperación de Estados Unidos será paulatina.